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31 мая Общественная палата 
Свердловской области 
завершила первый этап 
конкурса «Достояние Среднего 
Урала» (ДСУ) 2024 года – прием 
заявок. Всего подано 107 
представлений на присвоение 
почетного статуса. В большом 
списке претендентов – 
исторические места, здания 
и природные заповедники, 
объекты промышленности 
и энергетики, а также 
культурные организации 
и творческие коллективы. 
Теперь до 1 августа экспертная 
комиссия должна определить 
короткий список для 
народного голосования из 15 
номинантов. 

Конкурс «Достояние Средне-
го Урала» – это ежегодный кон-
курс (проводится третий раз) Об-
щественной палаты Свердлов-
ской области, поддержанный гу-
бернатором Евгением Куйваше-
вым. Победителей в нем выбира-
ют сами жители нашего региона. 
Конкурсанты – объекты, нераз-
рывно связанные со Свердлов-
ской областью, определяющие 
ее уникальность и самобытность. 
Общественный статус «Достоя-
ние Среднего Урала» присваива-
ется географическим объектам, 
историческим событиям, дости-
жениям науки, культуры, спорта, 
коллективам и организациям. В 
этом году подано 107 заявок.

– У нас каждый год поступа-
ет немногим больше 100 заявок. 
Например, в 2022 году их было 

104, в 2023-м – 109. Полный пере-
чень опубликован на сайте Об-
щественной палаты. В нем есть 
крупные предприятия, исто-
рические события, памятники 
природы, театральные коллек-
тивы, – рассказал председатель 
Общественной палаты региона 
Александр Левин. 

Среди поданных в 2024 году – 
заявки на присвоение почетно-
го статуса объектам промыш-
ленности, энергетики и инфра-
структуры: Белоярская атом-
ная станция, ОАО «Вахрушеву-
голь», АО «Уралкриомаш», Вер-
хотурская гидроэлектростан-
ция, аэро порт Кольцово имени 
Акинфия Демидова и другие.

Много среди заявок объек-
тов культуры и творческих кол-
лективов. Так, поданы заявки на 

присвоение звания ДСУ Ураль-
скому государственному акаде-
мическому русскому народно-
му хору, рок-группам «Чайф», 
«Наутилус Помпилиус» и «Агата 
Кристи». Называться «Достояни-
ем Среднего Урала» претендуют 
«Урал Опера Балет», «Коляда-те-
атр» и екатеринбургский ТЮЗ.

В большом заявочном ли-
сте также есть уникальные при-
родные достопримечательно-
сти: парк «Оленьи ручьи», го-
ра Качканар, грот Бобылёк (под 
Красно уфимском), природный 
парк «Река Чусовая» и иные.

Заявки собраны, теперь экс-
пертная комиссия, состоящая 
из председателей обществен-
ных палат муниципалитетов и 
общественных советов при ис-
полнительных органах власти, 

сформирует короткий список 
для итогового голосования. В не-
го войдут 15 объектов. После го-
лосования, которое пройдет с 
1 августа по 1 декабря на плат-
форме обратной связи порта-
ла «Госуслуги», победу присудят 
пяти номинантам. 

– Хочу еще раз подчеркнуть, 
что в конкурсе «Достояние Сред-
него Урала» нет и не может быть 
проигравших. Здесь все – по-
бедители. Все заявившиеся 107 
объектов получат сертификат 
участника, а пять первых, в день 
образования Свердловской об-
ласти, 17 января, – дипломы и 
уникальные статуэтки, отлитые 
уральскими мастерами вруч-
ную из бетона, – отметил Алек-
сандр Левин.

Всё то, чем славен Средний Урал
В Свердловской области завершился прием заявок на конкурс общественного признания 
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Подружиться с БРИКС 
и возродить институт яслей
Участники II Международного женского форума в Екатеринбурге обменялись идеями и опытом

Андрей МЕШАВКИН

Более 4 тысяч участников 
съехались на II Международный 
женский форум «Крепкая 
семья – основа государства», 
который прошел 1 июня 
в рамках объявленного 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ 
Года семьи. Организаторами 
выступили правительство 
Свердловской области, 
Законодательное Собрание 
региона и Свердловское 
региональное отделение Союза 
женщин России. Какими 
идеями и опытом обменивались 
участники форума – 
в материале «ОГ».   

– Искренне рад, что форум 
становится регулярным и с каж-
дым годом вовлекает в свою орби-
ту всё больше участниц и участ-
ников из России, иностранных 
государств и международных ор-
ганизаций, – сказал на открытии 
форума губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев.

Глава региона отметил, что 
государственная поддержка се-
мьи, материнства и детства вы-
свобождает время и ресурсы жен-
щин для реализации своего по-
тенциала в самых разных обла-
стях жизни. 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Свердловской об-
ласти Людмила Бабушкина отме-
тила актуальность темы нынеш-
него форума.

– В сентябре прошлого года в 
Екатеринбурге состоялся I Меж-
дународный женский форум, ко-
торый был посвящен женщине, 
матери, женщине-общественни-
це, предпринимательнице. Тема 

сегодняшнего форума «Крепкая 
семья – основа государства», что 
представляется особо актуаль-
ным, поскольку именно за семь-
ей стоит будущее в современном 
мире, – сказала Людмила Бабуш-
кина.

Прошедшее 1 июня событие 
стало по-настоящему межгосу-
дарственным – на него съехались 
участники из 16 стран: Китая, Тад-
жикистана, Белоруссии, Арме-
нии и других. В работе форума 
принимали участие представи-
тели крупнейших международ-
ных организаций.  Генеральный 
директор отделения ООН в Жене-
ве Татьяна Валовая в своем об-
ращении к участникам отмети-

ла, что Свердловская область яв-
ляется активным регионом Рос-
сии, реализующим программы 
по достижению целей ООН в об-
ласти устойчивого развития на 
местах. 

Руководитель представи-
тельства постоянного комитета 
Союзного государства в Минске 
Марианна Щёткина, выступая 
на пленарном заседании, расска-
зала о роли женщин в Белорус-
сии. 

– В государственном управле-
нии, в экономике, в бизнесе – и в 
Беларуси, и в России наше жен-
ское население превышает 53%. 
Для примера, женщины Белару-
си – 53,8%, но обратите внима-

ние, что более 33% – это женский 
состав в парламенте, – подчер-
кнула Марианна Щёткина.

В интервью «ОГ» она добави-
ла, что обмен опытом по реали-
зации семейной политики меж-
ду двумя странами представляет 
сегодня огромный интерес. Со-
циальные приоритеты на уровне 
государства поддерживают пре-
зиденты и России, и Белорусии.   

На полях мероприятия Меж-
дународный форум стран БРИКС 
и Свердловское отделение Союза 
женщин России заключили ме-
морандум о сотрудничестве. Под-
писи под ним поставили прези-
дент форума стран БРИКС Пур-
нима Ананд и председатель реги-

онального отделения союза Ири-
на Чемезова, которая отметила, 
что это важное событие плани-
ровали еще в прошлом году. 

– Надеюсь, что взаимодей-
ствие наших стран даст очень 
хорошие результаты для даль-
нейшего развития, – сказала 
Ирина Чемезова. В свою оче-
редь Пурнима Ананд в интер-
вью «ОГ» выразила мнение, что 
именно женщины несут в се-
бе определяющую роль в плане 
жизни семьи. 

Главный редактор информа-
ционного агентства «Россия се-
годня» Маргарита Симоньян в 
видеообращении к участникам 
форума предложила идею воз-
рождения яслей.

– Государству важно создать 
систему, при которой современ-
ная женщина могла бы оставать-
ся современной женщиной: про-
должать карьеру, заниматься сво-
ими интересами и при этом быть 
многодетной матерью. В этом не-
оценимую роль играют ясли. Мы 
должны признать, что такого ин-
ститута в нашей стране практи-
чески нет, – сказала она.

По словам заместителя пред-
седателя Свердловского регио-
нального отделения Союза жен-
щин России Ирины Богинской, 
для участниц форума важно со-
браться в доверительной обста-
новке, узнать информацию, ко-
торая им важна здесь и сейчас.

На форуме была организова-
на фотовыставка семей народно-
стей Урала «Мы – Урал! Мы одна 
семья», а в его завершении с кон-
цертом выступила певица и ком-
позитор Ирина Дубцова. 

Подробности на сайте  
облгазета.рф

На стенде «Областной газеты» побывали многие спикеры форума, в перерывах между интервью он стал 
популярным местом для фотосессий
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